



El carácter del losino es ideal para las actividades infantiles. / FOTOS: G. GONZÁLEZ

## Pancorbo organiza la primera fiesta del losino

El programa incluye actividades de senderismo y paseos infantiles

GERARDO GONZÁLEZ / Briviesca  
La villa pancorbina ha organizado la primera fiesta dedicada de forma especial a su raza autóctona de caballo, el losino. Esta tendrá lugar el próximo día 11 a partir de las 9 horas en que arrancará la marcha senderista, de la Plaza Mayor. Se-

guirá por la ruta GR-291, en el término Pancorbo-Santa Gadea del Cid, para una hora después comenzar la de cicloturistas.

A las 13 horas está prevista una de las actividades especiales del evento, en el cual los más pequeños podrán montar los caballos lo-

sinos en el polideportivo municipal así como pasear con ellos. La comida popular, con el plato principal elaborado con carne del equino y patatas, cerrará las actividades de la mañana.

Por la tarde, está programada una visita guiada por Pancorbo en la cual se incluye el Centro de Interpretación de los Montes Obarenes y la iglesia de Santiago de la localidad.

Esta I Fiesta del Caballo Losino coincide con el compromiso de la Diputación Provincial de apoyar el futuro de esta raza singular de la provincia burgalesa, cuya cabaña más numerosa y pura se ubica en los montes de Pancorbo.

Esto es así tras el acuerdo entre el Consistorio y la institución provincial en el cual la Diputación aportará anualmente 18.000 euros hasta diciembre de 2016, dejando el camino abierto a una prórroga del acuerdo, para completar el gasto de las arcas municipales en el mantenimiento de los ejemplares de losino.

Un detalle de importancia del convenio es que esta ayuda de la Diputación no excluye las que pudieran aportar otras instituciones, algo determinante para el desarrollo de programas destinados a esta singular raza equina burgalesa.

Cabe recordar que el losino es la única autóctona pura de la región, tal y como lo han demostrado los estudios de ADN señalando que solamente sobreviven tres tipos caballerías indígenas de la Península Ibérica las razas Cantábricas, las del sur de la península, y el losino.

Hecho que convierte al caballo -que habita los montes Obarenes en Pancorbo-, como los últimos descendientes de los caballos que



La ruta GR-219 podrá hacerse a pie y en bicicleta.

La raza losina es el principal antepasado de los caballos autóctonos

do en condiciones muy difíciles como las que se dan en el norte de Burgos.

A ello se añade que el losino participó como pionero en la conquista de América y sus descendientes, algo certificado por el ADN, forman parte de las principales razas de caballos americanos.

## Los talleres centran las actividades mensuales del Espacio Joven

Todos ellos aportan puntos para el programa 'En busca de los 1.000 puntos'

G. GONZÁLEZ / Briviesca  
El programa de actividades diseñado para los usuarios del Espacio Joven de Briviesca, que se suma a las actividades habituales, tiene los talleres como eje durante el presente mes.

Comenzarán hoy con una taller de creación de *cupcakes* no comestibles utilizando goma Eva, y continuará con otro -en esta ocasión sí comestible-, en el

que se aprenderá a hacer nuevas salsas para las patatas fritas.

El siguiente taller tendrá como objetivo el fomentar la competitividad entre los usuarios participando en un pequeño torneo de KINET de la XBOX 360 -el juego está aún por confirmar-, en el que sólo por participar se pueden obtener 20 puntos con un suplemento de 30 puntos para el ganador.



El Espacio Joven se ubica en el Hospitalillo. / G. G.

La artesanía es el tema general de los talleres que cierran las actividades del mes, comenzando con un taller en el que con cápsulas de *nespresso* se crean originales llaveros. El programa se completa con el taller dedicado a la creación de

originales pulseras y pegatinas de motivos libres.

Estos talleres de habilidad manual y creativa también ofrecen la posibilidad de realizar un personalizado collar llavero de moda -siendo éste original y único en el mundo-, cerrando el mes el dedi-

cado a la decoración de paraguas con dibujos y estampados únicos.

Todas las actividades están dirigidas a jóvenes de 12 a 17 años dentro del programa En busca de los 1000 puntos con la que pueden conseguir hasta 20 puntos en cada una de ellas.